

HHG Forum

Calw, den 24. Juli 2017



Hermann
Hesse
Gymnasium

Am Schießberg 9
75365 Calw

Telefon: 07051/9312-0

Telefax: 07051/9312-22

E-Mail: sekretariat@hhg-calw.de

Website: <http://www.hhg-calw.de>

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Kolleginnen und Kollegen,

ein ereignisreiches Schuljahr mit einer Vielzahl von Veranstaltungen neigt sich dem Ende zu. Durch die Verlegung der Studienfahrt der Jahrgangsstufe 1 aus dem Juli in die Woche vor den Herbstferien konnten wir bis zum 18. Juli mit einem weitgehend vollständigen Kollegium unterrichten. Es schlossen sich in der vergangenen Woche die Projektstage an, die den Schülerinnen und Schülern eine intensive Betätigung und Auseinandersetzung mit Themen ermöglichten, welche im Schulalltag sonst nicht vorkommen. Bei der Projektpräsentation am Freitag konnte man sich über die erstaunliche Vielfalt der Projekte und die Ergebnisse der Arbeit einen Eindruck verschaffen, und vielleicht haben Sie die Gelegenheit dazu genutzt.

Homepage

Sicherlich haben Sie bemerkt, dass auf unserer neu gestalteten Homepage regelmäßig Berichte von zahlreichen schulischen Veranstaltungen zu finden sind. Im Rückblick wollen wir Sie dort über das vielfältige Schulleben am Hermann-Hesse-Gymnasium informieren. Übrigens finden Sie unter *Aktuelles* > *HHG-Kalender* die aktuellen Schultermine. Bitte schauen Sie immer wieder einmal vorbei.

Abiturprüfung

Anfang Juli hat die mündliche Abiturprüfung am HHG stattgefunden, bei der 65 Abiturientinnen und Abiturienten die allgemeine Hochschulreife erworben haben. Wir gratulieren ihnen herzlich zum bestandenen Abitur und wünschen ihnen auf ihrem weiteren Wege alles Gute!

Veränderungen im Kollegium

Zunächst verabschieden wir uns von unseren sechs Referendaren: Frau Sattler (Latein, Deutsch, Französisch), Frau Schuster (Englisch, Chemie), Frau Strauß (Deutsch, Ethik), Frau Wolff (Englisch, Italienisch), Herr Hahn (Deutsch, Sport) und Herr Pacini (Italienisch, Ethik, Latein) haben das Referendariat erfolgreich absolviert und verlassen die Schule. Wir freuen uns, dass sie alle – mancher näher, manche ferner – eine Stelle erhalten haben und als Lehrerinnen und Lehrer weiterarbeiten können.

Frau Schmidt, geb. Drissler (Deutsch, Geographie), Herr Groß (Englisch, Sport) und Herr Krane (Englisch, Deutsch, Ethik) verlassen uns auf dem Wege einer Versetzung aus persönlichen Gründen. Herr Krane war seit 2007 am HHG, Herr Groß seit 2010 und Frau Schmidt seit 2012. Alle drei haben ihren Unterricht mit viel Kompetenz und großem Einsatz gestaltet und sich auf unterschiedlichen Gebieten für unsere Schüler und unsere Schule eingesetzt. Wir hätten sie sehr gern weiterhin bei uns behalten.

Außerdem treten drei Lehrkräfte in den Ruhestand: Herr Schachtschneider (Biologie, Sport) erhielt nach seinem Referendariat Anfang der 80er Jahre zunächst keine Stelle als Lehrer und arbeitete mehr als zwei Jahrzehnte beim TÜV im Bereich Umwelt. Als er 2006 ans HHG kam, war das aus seiner Sicht ein Glücksfall, da er doch noch die Möglichkeit erhielt, in seinem ursprünglich erlernten Beruf zu wirken. Er hat in beiden Fächern in allen Klassenstufen unterrichtet und seit Jahren die Fachschaft Biologie geleitet. Vielen Schülerinnen und Schülern wird er

insbesondere wegen seiner Biologie-AG in Erinnerung bleiben. Immer wieder hat er Skischullandheime, Exkursionen nach Adelsheim und Studienfahrten begleitet. Wir verlieren mit Herrn Schachtschneider einen begeisterten und begeisternden Lehrer, der mit seiner fröhlichen und wohlwollenden Art sehr zur positiven Atmosphäre am HHG beigetragen hat.

Seit dem Schuljahr 1980/81 ist Frau Schöninger, geb. Schlegel (Deutsch, Englisch, Sport) am Hermann-Hesse-Gymnasium tätig, zu Beginn am damals neu erbauten Standort in Stammheim. Nach einem vierjährigen Zwischenspiel am Walahfrid-Strabo-Gymnasium in Rheinstetten kam sie 1990 zurück ans HHG, wo sie in allen Klassenstufen an beiden Standorten unterrichtete. 10 Jahre lang war Frau Schöninger für einen Schüleraustausch mit Sherborne im Südwesten von England verantwortlich. Von der Schulteilung an leitete Frau Schöninger die Fachschaft Sport am HHG und war in dieser Funktion auch in die Planungen der neuen Sporthalle eingebunden. Seit 1993 war sie als Beratungslehrerin tätig und hat unzählige Schüler und Eltern in schwierigen Lagen darin unterstützt, einen passenden Weg zu suchen und zu finden. Mit Neugier und erstaunlicher Vielseitigkeit hat sie sich verschiedene Tätigkeitsfelder erschlossen und das Hermann-Hesse-Gymnasium durch ihr Wirken bereichert.

Noch ein halbes Jahr länger ist Herr Stein am HHG tätig. Als er im Februar 1980 zu uns kam, war der Standort Stammheim noch nicht in Betrieb. Mit ihm verlässt also der letzte Lehrer die Schule, der das Hermann-Hesse-Gymnasium noch vor der Teilung kannte. Schon früh erwarb er sich das Vertrauen des damaligen Schulleiters Otto Klein, parallel mit ihm die Leistungskurse in Mathematik zu erteilen. Seither hat er mit großer Fachkompetenz Generationen von Schülern souverän zum Abitur geführt. Hinter seinem klaren Blick und seinem trockenen Humor verbargen sich stets Wohlwollen und Wertschätzung für seine Schülerinnen und Schüler.

Beide, Frau Schöninger und Herr Stein, haben acht verschiedene Schulleitungen „erlebt“, beide haben sie unbeirrt ihren Blick für das Wesentliche des Lernens behalten und beide haben Kollegen wie Schülern durch ihre Urteilskraft Orientierung gegeben. Mit ihnen verliert das HHG zwei hochverdiente Lehrkräfte!

Mit den genannten zwölf Lehrkräften verlassen uns über 100 Jahre HHG-Erfahrung! Wir danken ihnen allen herzlich für ihre Arbeit am Hermann-Hesse-Gymnasium und wünschen ihnen auf ihrem weiteren Berufs- und Lebensweg alles Gute!

Fremdevaluation am HHG

Nach den Pfingstferien haben Sie von uns Zugangsdaten für die Online-Befragung im Rahmen der Fremdevaluation erhalten. Für Ihre Teilnahme danken wir Ihnen sehr! Auch die Lehrkräfte und alle Schülerinnen und Schüler der Klassenstufen 6–11 haben an der Online-Befragung teilgenommen.

Mittlerweile wurde die Fremdevaluation, die für den 25./26. September 2017 geplant war, auf unbestimmte Zeit ausgesetzt. Hintergrund sind vom Kultusministerium angestoßene Umstrukturierungen. Damit die Teilnahme an der Online-Befragung nicht zwecklos war, erhalten wir im August die erhobenen Daten zur internen Auswertung, wie uns das Landesinstitut für Schulentwicklung zugesichert hat. Damit werden wir uns im kommenden Schuljahr auseinandersetzen.

Mit dem traditionellen Fußballturnier am Montag und einem zentralen Ausflugstag am Dienstag klingt das Schuljahr aus. Hoffentlich haben wir dazu einigermaßen gutes Wetter. Am Mittwoch erfolgt nach Meditation und Klassenlehrerstunde die Zeugnisausgabe, mit der das Schuljahr gegen 11:00 Uhr schließt.

Der Unterricht des neuen Schuljahrs beginnt am Montag, den 11. September 2017 um 7:40 Uhr.

Für die bevorstehenden Ferien wünsche ich Ihnen alles Gute. Mögen Sie schöne Tage verbringen, bei denen Sie einerseits Erholung und Muße und andererseits Anregung und Inspiration finden.

Mit herzlichen Grüßen, Ihr und Euer



Dr. Markus Köcher
Schulleiter